



ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 04/2017
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
COMUNA DE LOS MUERMOS

A 17 de Noviembre de 2017, en dependencias de la sala de reuniones de la Ilustre Municipalidad de Los Muermos y siendo las 10:00 hrs. se da inicio a la Asamblea Ordinaria N° 4 del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Los Muermos.

LOS CONSEJEROS PRESENTES SON LOS SIGUIENTES

- 1.-SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ
 - 2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL
 - 3.-SRA.TEODORA CALONGE SALDIVIA
 - 4.-SR.JOSÉ RODRIGO OJEDA ALVAREZ
 - 5.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES
 - 6.- SRA. NIMIA YEANETT CARCAMO SOTO
 - 7.-SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO
-
-

FUNCIONARIO MUNICIPAL PRESENTE:

- 1.- PAMELA TOLEDO GONZÁLEZ, ENCARGADA DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS
 - 2.- MANUEL ENCINA, DIRECTOR CESFAM LOS MUERMOS
 - 3.- JESSICA ZUÑIGA, JEFA DESAM LOS MUERMOS
 - 4.- MARITZA MUÑOZ CONTRERAS, DIDECO.
-
-

CONTENIDO TABLA:

- 1.- LECTURA ACTA ANTERIOR
- 2.- TEMAS VARIOS

Antes de comenzar con el desarrollo de la tabla, la Srta. Pamela Toledo, Encargada de Organizaciones Comunitarias, saluda a los presentes y agradece la presencia de cada uno de ellos, da las excusas de parte del Sr. Alcalde, quién no podrá asistir el día de hoy, por encontrarse en diversas actividades programadas con anticipación, solicita al Sr. Juanito España Oyarzo, Vicepresidente del Consejo, que presida la asamblea.



JUANITO ESPAÑA OYARZO, VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO

Realiza saludo de bienvenida a los presentes y pide a **Pamela Toledo, Encargada de Organizaciones Comunitarias**, que efectúe lectura del Acta Anterior, una vez realizada la lectura del acta, TEODORA CALONGE, CONSEJERA, Observa el acta, ya que el taller mecánico al que hizo referencia en el acta anterior, está ubicado en la Población 12 de Octubre, y no en Pablo Téllez, por lo que se realizará la modificación correspondiente, no se realizan mas observaciones, por lo que se da curso a los temas varios.

-**Juanito España Vicepresidente del Consejo**, indica que en esta asamblea nos acompañan los directivos del CESFAM, La Sra. Jessica Zúñiga Hernández, Jefa Desam Los Muermos, y Don Manuel Encina, Director del CESFAM, de nuestra comuna, ya que en la reunión anterior los consejeros solicitaron la presencia de representante de la Salud en la Comuna, para así realizar consultas, especialmente con respecto a las atenciones en las Postas Rurales.

ELEODORO RALIL VELASQUEZ, CONSEJERO: agradece la asistencia del personal de salud, y señala que fue él, quien solicitó dicha presencia, por problemas que tienen en la Posta Estaquilla, especialmente por la falta de cupo y otros inconvenientes que existen en el sector con la atención de salud y rondas médicas;

Manuel Encina, Director CESFAM Responde: Se están realizando las gestiones, a través del personal de salud, para poder implementar rondas médica exclusivas para el sector de La Pampina, se harán los esfuerzos necesarios, para que esto comience a funcionar en enero de 2018, el problema en este momento es que no hay un espacio físico apto para la atención de los usuarios, tema que espera pronto se solucione con ayuda y colaboración de la comunidad y sus organizaciones. Solicita se puedan constituir como Comité de Salud y estudiar con el municipio la posibilidad de que en el futuro cuenten con una E.M.R. en el sector.

Además señala que la falta de cupos, se da porque no hay capacidad de profesionales para las rondas médicas, pero de igual modo se realizará un aumento de



cupo por ahora para la Estación Médico de Estaquilla y además se realizarán visitas domiciliarias en los casos necesarios.

Encina además informa a los consejeros, que el C.C.R. sigue funcionando, que es gratuito, trabaja con presupuesto municipal, además comenta que se está a la espera de un centro de diálisis para la comuna y que para el año 2018, se espera poder contar con la segunda clínica ginecológica para los sectores rurales.

Jessica Zuñiga, Directora DESAM, con respecto al tema tratado en el consejo anterior, sobre la farmacia popular, señala: que por el momento no se podrá implementar una caja para el pago de los medicamentos en el recinto de la farmacia, lo cual se debe hacer en el municipio, por motivos netamente de seguridad, es un riesgo para la funcionaria contar con la caja en el lugar, en el futuro, se podrá estudiar el tema, pero por el momento no se cuenta con personal ni medidas de seguridad para este requerimiento, además señala que se está fabricando un letrero para hacer visible la ubicación, ya que muchas personas no saben donde opera dicha farmacia, e indica que en el caso de adultos mayores o personas con capacidades diferentes, la compra y retiro de medicamentos lo puede realizar un tercero, ya sea un familiar o persona de confianza del paciente

ROSAMEL SANCHEZ, CONSEJERO, agradece la asistencia de personal de salud y hace notar su molestia por los casos de violencia que se han desarrollado en el Cesfam por parte de usuarios hacia el personal de salud, e indica que el sistema ya no da abasto y muchas veces la gente no lo entiende y actúan sin respeto, hay que educar e informar a la población, sobre la modalidad de atención, los tiempos y curso regular de las atenciones médicas, para que estos casos ya no sigan ocurriendo.

MARITZA MUÑOZ, DIDECO, indica que con respecto a la solicitud de implementación de una oficina de Sernapesca en la Comuna de Los Muermos, ya se hizo llegar el oficio de parte del Alcalde con dicha solicitud, lo cual a la fecha no ha tenido respuesta, se seguirá insistiendo, para ojalá en el futuro tener una respuesta favorable.

NIMIA CARCAMO, CONSEJERA, señala que en su sector quieren postular a composteras, y sería ideal poder contar con apoyo profesional de parte del municipio,



también nos indica su molestia por los daños que provoca el pozo lastre que está funcionando de forma irregular en Punta de Rieles.

Además agradece la gestión del Sr. Alcalde por la ampliación del cuartel de Bomberos de la Cuarta Compañía.

RODRIGO OJEDA, CONSEJERO, indica que existe la necesidad en la localidad de Huar de contar con contenedores para basura, y la instalación de letreros en la vía, donde se señalice los sectores, ya que los turistas no conocen las localidades y es difícil para ellos llegar.

GALICIA DUMENEZ, CONSEJERA, pide que los responsables de la escuela Los Piques, se hagan presentes y que fiscalicen, ya que está siendo destruida por vándalos, recordando además que esta escuela está cerrada y que los vecinos ven con nostalgia como se ha deteriorado sin que nadie haga nada.

JUANITO ESPAÑA OYARZO, VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO, agradece la asistencia a este consejo y siendo las 12.30 hrs. y sin más que tratar se da por finalizada la reunión del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil (COSOC) de la comuna de Los Muermos

Para Constancia firman los consejeros presentes:

1.-SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ

Ralil Velásquez

2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL

Galicia Dumenez

3.-SRA.TEODORA CALONGE SALDIVIA

4.-SR.JOSÉ RODRIGO OJEDA ALVAREZ

Rodrigo Ojeda

5.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES

6.- SRA. NIMIA YEANETT CARCAMO SOTO

7.-SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO

Juanito España Oyarzo